

# 地域元気づくり 連合会

活動の経過 平成 **20** **21** **22** **23** **24** **25** **26** **27** 年度 ※補助金交付年度は、白抜き文字



昔あそび広場

## 活動を始めたきっかけ

地域元気づくり連合会は、主に商店街の活性化を目的に平成20年から活動をしてきました。

平成23年度からは、商店街に留まらず、**地域の人を巻き込み、地域に根差した活動とするために、補助金を活用**して広報紙の発行や地域での仲間づくり講座、地域イベントなどを行ってきました。

## 補助金交付時の活動内容

### 構成員

滝頭地区連合町内会、根岸橋商店街、丸山日用品市場、  
滝頭小学校おやじの会、NPO法人夢コネクト

## 主な活動

### ●昔あそび広場

ベーゴマやわなげ、竹馬遊びができるブースや駄菓子の露店も並び、大人も子どもも楽しめるイベントを実施しました。

### ●街角コンサート

小学校の brass band クラブや中学校の吹奏楽部などを中心に、コンサートを実施しました。

### ●「地域元気通信」の発行

活動を知ってもらうため、実施したイベントの内容を紹介する「地域元気通信」を年4回(800枚/回)発行し、区内公共施設や根岸橋商店街の各店舗で配布しました。

### ●地域での仲間づくり講座の開催

プロに教わるコーヒー講座、暮らしに役立つハーブ、アロマ講座などの講師を地域に関係の深い人にお願いすることで、地元の人々の顔を知り、継続した関係づくりを目指しました。

## 現在の活動の様子

現在も、根岸橋商店街を主な会場として、地域の人々を中心に活動を続けています。

### ●昔あそび広場

6月、昔あそびを通して、子どもからシニアまで多世代が楽しめる「昔あそび広場」を開催しました。駄菓子屋、竹馬、糸電話、お手玉、輪投げ、ベーゴマなどたくさんのブースが並びました。紙芝居やまりつき大会などのアトラクションもあり、商店街の通りは多くの人で、にぎわっていました。

大人には懐かしく、子どもには新鮮な「昔あそび」を通して、商店街と地域の賑わい創出、地域の人々が交流できる場づくりにつながっていました。

### ●街角コンサート

11月、地元有缘のある方々によるコンサートを開催しました。

地元歌姫が美空ひばりの名曲を歌うと、観客の方も口ずさんだり、リズムを取ったりする場面も。

地元商店街提供の景品が当たる抽選会では、当選番号が発表されるたびに、歓声が上がりました。会場は大いに盛り上がっていました。



「街角コンサート」ボサノヴァ演奏



昔あそびブース「あやとり」

大人も子ども関係なく、  
夢中になっている人たちが  
いっぱい!



昔あそびブース「竹馬」

“昔遊び名人”の  
地域の皆さんが  
「昔あそび」を教えて  
くれるよ。



「街角コンサート」会場の様子

ホームページで活動状況を確認できます!

根岸橋商店街ホームページ <http://www.negishihashi.com/>

根岸橋商店街  検索

## 代表の堤さんにお話を伺いました!

### 地域に根差した活動や広報など、活動の手応えはいかがですか?

以前は商店街のメンバーが前面に出ていましたが、現在の主力は地域のボランティアさんです。彼・彼女らを通じて、さらに活動の輪が広がる。これが一番の成果で、商店街活動から地域活動へと成長していると感じています。

### 活動が継続している理由は何ですか?

ひとつは、**横のつながりで運営**されていることです。上からの命令ではなく、気持ちを持った人たちが、お互いの得意分野を活かしながら自主性を持って活躍しています。

そして、**やって良かったと思える**こと。協力してくれた人や団体が自分たちの力を発揮し、満足してくれたことが次につながります。

もうひとつは、**エースをつくらない**こと。誰か1人だけの力でなく、それぞれが力を発揮すること。そうすれば、たとえ誰かが抜けても活動を続けることができます。



地域元気づくり連合会代表  
堤さん